
ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COORDENAÇÃO ACADÊMICA DO IBIO,
EM 20 DE ABRIL DE 2023.

Às dez horas do dia vinte de abril de dois mil e vinte e três, reuniram-se no salão nobre do
Instituto de Biologia, os membros da Coordenação Acadêmica sob a presidência da
coordenadora acadêmica, profa. Fernanda Fernandes Cavalcanti (representante docente):
profª. Luiza Olivia Lacerda Ramos (chefe do Núcleo Acadêmico de Ensino); Pablo Rafael
Silveira Oliveira (Chefe do Núcleo de Pesquisa, Extensão, Criação e Inovação); Hilton
Japyassu (Programa de Pós-Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores); prof.
Rafael Farias (Representante docente), profª Bianca Denise Barbosa da Silva (Programa
de Pós-Graduação em Biodiversidade e Evolução), prof. Doriedson F. Gomes (Colegiado
do PPG em Ecologia/ Mestrado profissional), profª Moema Cortizo Bellintani
(Representante docente) e o representante discente Juon Vitor Santana. Prof. Gilberto
Bomfim e profa. Renata F. de Lima (Colegiado de Ciências Biológicas) justificaram suas
ausências. A reunião teve como pauta: 1. Apreciação dos planos de ensino e
aprendizagem pendentes e entregues por docentes após correção; 2. Indicação de nomes
para compor a Comissão de Avaliação dos Planos de Ensino e Aprendizagem de
componentes curriculares a serem ofertados em 2023.2; 3. Solicitação da professora
Maria Aparecida José de Oliveira de regulamentação de Estágio de IC voluntário; 4.
Apreciação de relatório de coordenação do componente BIOA80 em 2022; 5. Apreciação
das ações do NUPEX 2020 a 2022; 6. Apreciação do Relatório de Atividades de Trabalho
do NUPEX em 2022; 7. Parecer da comissão examinadora do relatório de progressão
funcional do professor Adolfo Ricardo Calor, do nível 3 para o nível 4 da classe D de
Professor Associado. Havendo quórum, deu-se início a reunião com os informes. A profª
Fernanda informou que: Ii) a profa. Bianca Silva foi indicada para ser representante do
PPGBBioEvo na Coordenação Acadêmica, e assim abrirá vacância para representante
docente na CA; Iii) conforme instrução do professor Francisco Kelmo, o parecer da
comissão de avaliação das solicitações de viagens de campo de 2023.1 não precisou ser
apreciado pela Coordenação Acadêmica por haver verba para atender a todas as
solicitações, tendo sido encaminhado diretamente à Direção. O montante disponibilizado
pela reitoria é em torno de R$180 mil reais; Iiii) a programação do Seminário Anual de
Avaliação foi enviada para todos os docentes do Instituto de Biologia, o qual será
realizado no dia 19 de maio do ano corrente; Iiv) após diálogo com o professor Francisco
Kelmo foi feita uma consulta à UFBA e ficou esclarecido que a pós-doutoranda Marília
Dantas e Silva, que a profa. Favízia Freitas pretendia supervisionar, poderá não ter bolsa,
porém durante o período de supervisão a profa. Favízia não poderá estar ausente do país
para realização do seu pós doutoramento. O professor Francisco comunicou à professora
Favízia e ainda esclareceu que, conforme Resolução 02/2013 do CONSEPE, solicitações
de formalização de pós doutorado devem ser encaminhadas diretamente à Congregação;
Iv) na data de 17 de abril os professores Hilton Japyassú e Ricardo Dobrovolski
assumiram respectivamente como representantes titular e suplente na Coordenação
Acadêmica,, do Programa de Pós-Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores;
Ivi) A profa Moema informou que sairá em breve da representação docente devido à sua
entrada no Colegiado de Graduação. 1. Apreciação dos planos de ensino e
aprendizagem pendentes e entregues por docentes após correção. A profª Fernanda
apresentou a lista dos planos que foram entregues após correções: BIO007 Introdução à
Biologia, BIO143 Evolução do Pensamento Científico, BIO159 Bases Biológicas do
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Desenvolvimento Humano, BIO170 Gerenciamento de Ambientes Costeiros, BIOB09
Biologia Aplicada à Enfermagem, BIOB27 Introdução à Diversidade Zoológica, BIOB64
Ecologia na Sociedade Contemporânea, BIOC07 Atividade Interdisciplinar/Microbiota e
biofilmes, BIOC07 Atividade Interdisciplinar/Introdução a técnicas histológicas, BIOC10
Genética II, BIOC77 Percepção dos efeitos dos agrotóxicos sobre a saúde humana e
ambiental através de uma abordagem transdisciplinar, BIOC79 Introdução à Biologia e
Ecologia dos Recifes, BIOD73 Mapeamento Biorregional em comunidades tradicionais, e
BIO09 Biologia Sanitária. Os planos de ensino foram aprovados por unanimidade. 2.
Indicação de nomes para compor a Comissão de Avaliação dos Planos de Ensino e
Aprendizagem de componentes curriculares a serem ofertados em 2023.2. A profª
Fernanda indicou os seguintes professores, todos previamente contatados e de acordo
em fazer parte da comissão: Ivana Nunes Gomes de Araújo, Luiza Olivia Lacerda Ramos,
Bianca Denise Barbosa da Silva, Maria Luiza Silveira de Carvalho e Wagner Ferreira
Guimarães. A indicação foi aprovada por unanimidade. A duração prevista para os
trabalhos desta comissão é até 15 de setembro de 2023. 3. Solicitação da professora
Maria Aparecida José de Oliveira de regulamentação de Estágio de IC voluntário. A
profª Fernanda leu a ficha de identificação e o plano de trabalho do discente Andrey Felix
de Oliveira Lima, para o período de abril de 2023 a abril de 2024, enviados pela profa.
Maria Aparecida. Após apreciação, o pedido foi aprovado por unanimidade. 4.
Apreciação de relatório de coordenação do componente BIOA80 em 2022. A profª
Fernanda apresentou os relatórios de coordenação do componente curricular Botânica
Aplicada à Farmácia (BIOA80) sob a coordenação da profª Kelly Leite nos dois semestres
letivos de 2022. Em votação, os relatórios foram aprovados por unanimidade. 5.
Apreciação das ações do NUPEX 2020 a 2022. A profª Fernanda passou a palavra ao
professor Pablo Oliveira, chefe do NUPEX, que fez uma breve explanação do documento
enviado. O documento foi apreciado e parabenizado por todos os presentes. 6.
Apreciação do Relatório de Atividades de Trabalho do NUPEX em 2022. A profª
Fernanda passou a palavra ao professor Pablo Oliveira, chefe do NUPEX, que fez uma
breve explanação do RAT. O documento foi apreciado e parabenizado por todos os
presentes. A professora Fernanda questionou se a aprovação do RAT do NUPEX não
deveria anteceder a divulgação deste documento a toda comunidade do Instituto, e
mencionou que no seu entendimento o RAT do NUPEX, assim como o RAT do NAE,
deveria fazer parte de um documento único – o RAT da Coordenação Acadêmica, tendo
em vista que tais núcleos compõem a Coordenação. Após discussão, foi constatado que
para parte da plenária existem dúvidas quanto ao NAE e NUPEX estarem subordinados à
Coordenação Acadêmica, e foi levantada a necessidade de rediscussão do Regimento
Interno e de sua revisão, o que acontecerá em outra reunião. 7. Parecer da comissão
examinadora do relatório de progressão funcional do professor Adolfo Ricardo
Calor, do nível 3 para o nível 4 da classe D de Professor Associado. Este ponto foi
retirado da pauta porque o parecer não foi encaminhado pela banca. Devido ao atraso na
entrega deste parecer, a professora Fernanda externalizou sua preocupação. Após
discussão, o seguinte encaminhamento foi aprovado por unanimidade: caso o parecer
não seja entregue até o dia 24 de abril, será feito o convite a uma nova comissão
examinadora composta pelos professores Luciana Veiga, Renata F. de Lima e José
Geraldo Assis como titulares, além de José Marcos Nunes e Lazaro Benedito da Silva
como membros suplentes. Foi discutida ainda a possibilidade de formação de comissões
permanentes de avaliação de relatórios de progressão como estratégia para evitar
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atrasos, a qual a coordenadora se comprometeu a incluir como pauta na próxima reunião.
Nada mais havendo a tratar, a profa. Fernanda encerrou a reunião, da qual foi lavrada esta
ata e assinada pelos presentes. Salvador, 20 de abril de 2023.
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 10:28 )
BIANCA DENISE BARBOSA DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###464#4

 (Assinado eletronicamente em 09/05/2023 08:00 )
DORIEDSON FERREIRA GOMES
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###751#1

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 08:54 )
FERNANDA FERNANDES CAVALCANTI

COORDENADOR - TITULAR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###304#5

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 11:27 )
HILTON FERREIRA JAPYASSU
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###797#6

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 16:50 )
LUIZA OLIVIA LACERDA RAMOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###289#7

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 10:46 )
MOEMA CORTIZO BELLINTANI
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###564#8

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 09:06 )
PABLO RAFAEL SILVEIRA OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###774#1

 (Assinado eletronicamente em 08/05/2023 12:37 )
RAFAEL DE PAIVA FARIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###569#7
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